
 
                  ATA DE REUNIÃO  
 

Evento  Reunião do Subcomitê de Combate ao Assédio 
 

Data 12/5/2025 

Horário 10h30 

Local Híbrida - Presencial na Sala de Reuniões da Presidência e Telepresencial pelo 
Google Meet   

Presentes  - Desembargadora Coordenadora Antonia Regina Tancini Pestana; 
- Desembargador Marcos da Silva Pôrto, magistrado eleito de 2º grau; 
- Juíza Marina de Siqueira Ferreira Zerbinatti, magistrada indicada pela Presidência; 
- Juíza Zilah Ramires Ferreira, indicada pela AMATRA XV no 2º grau; 
- Juíza Patrícia Juliana Marchi Alves, indicada AMATRA XV no 1º grau; 
- Mercia das Virgens Santos, servidora indicada pela Comissão de Acessibilidade e 
Inclusão; 
- Sérgio de Oliveira Cordeiro, Secretário de Saúde;  
- Simone Fantin, servidora eleita no 1ª grau; 
- Janaína Camargo Fuzetti, servidora de 1º grau indicada pela Presidência; 
- Carolina Magalhães Serne Carnevalli, Representante da Secretaria de Gestão de 
Pessoas; 
- Daniel Filgueira Granato, Representante da Assessoria de Gestão Estratégica; 
- Patricia Luchi Pesce, Chefe da Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês. 

Ausências 
justificadas 

- Juíza Dora Rossi Góes Sanches, magistrada eleita de 1º Grau; 
- Luiz Henrique de Freitas Pereira, Secretário de Gestão de Pessoas; 
- Ana Maria da Silva Oliveira, Assessora da Escola Judicial; 
- Alan Rogério Oliveira Simões de Melo, servidor eleito de 2ª grau e áreas 
administrativas; 
- Ana Carolina Pitton Cuelbas, servidora do 2º grau indicada pela Presidência; 
- Iara Cristina Gomes, Assessora de Gestão Estratégica; 
- José Aristéia Pereira, representante do SINDIQUINZE no 1º e 2º graus; 
- Kelly de Cássia Soares Augusto, colaboradora terceirizada no 2º grau; 
- Patrícia Karina Soares Coelho, colaboradora terceirizada no 1º grau. 

 

Pauta / 
Assuntos 

- PROAD 23523/2020:  Solicitação do CNJ do envio dos cards com as 
programações na Semana Nacional de Combate ao Assédio e à Discriminação (de 5 
a 9 de maio de 2025) realizadas por este Subcomitê. 

 

A Excelentíssima Desembargadora Antonia Regina Tancini Pestana, Coordenadora do 

Subcomitê de Combate ao Assédio, iniciou a reunião cumprimentando e agradecendo a todas 

e a todos pela presença.  

 
- PROAD 23523/2020:  Solicitação do CNJ do envio dos cards com as programações na 
Semana Nacional de Combate ao Assédio e à Discriminação (de 5 a 9 de maio de 2025) 
realizadas por este Subcomitê. 
 

Dra. Antonia comentou que a Semana de Enfrentamento ao Assédio foi muito produtiva, de 5 

a 9 de maio de 2025, nos Fóruns Trabalhistas e no Tribunal, contando com excelente 

participação do público interno e servindo para divulgar canais de comunicação com o 

Subcomitê. 

 

Dr. Marcos propôs estender aos demais Fóruns do Tribunal, além de uma roda de conversa 

com os motoristas e uma com os terceirizados do Fórum de Campinas. 

https://proad.trt15.jus.br/proad/pages/fichadoprocesso.xhtml?faces-redirect=true&numeroProtocolo=23523&numeroAno=2020
https://proad.trt15.jus.br/proad/pages/fichadoprocesso.xhtml?faces-redirect=true&numeroProtocolo=23523&numeroAno=2020


 

Dra. Marina agradeceu a todos e a Coordenadora, relatando ter sido muito bem recebida nas 

unidades. 

 

Simone complementou que a palestra da Juíza Sofia Lima Dutra foi marcante, por mostrar as 

possibilidades de atos que são questionáveis e sugeriu que haja um curso obrigatório apenas 

para gestores, com consultas e medida preventiva sobre as hipóteses de assédio, para 

melhora no ambiente de trabalho. Dra. Marina pontuou que o Subcomitê pode levar a ideia à 

Escola Judicial, para capacitação. 

 

Dra. Zilah relatou receber sugestões de servidor para a página do Subcomitê, as quais serão 

enviadas ao grupo, como por exemplo o possível isolamento de assistentes de juiz. 

Comentou também sobre proposta de que as cartilhas sejam transcritas e publicadas de 

forma oral, como um podcast, o que aumentaria o acesso de todos. Agradeceu o formato 

presencial e registrou gratidão à equipe e a todos que a receberam nas diversas unidades. 

 

Dra. Marina solicitou que cada dupla condutora das rodas de conversa nos Fóruns elabore 

um breve relatório com as sugestões recebidas, a serem compiladas posteriormente, 

separadas por unidade. Dra. Antonia aderiu e pediu que a Divisão de Apoio às Comissões e 

aos Comitês fique responsável por compartilhar o modelo do arquivo a todos. 

 

Dr. Marcos pensou em material que possa ser distribuído aos gestores, além do formato de 

podcast com aquelas cartilhas já existentes. Propôs a divulgação de um balanço geral da 

Semana no site do Tribunal, em matéria da Comunicação Social. 

 

Dra. Antonia pediu que o Subcomitê encaminhe à Patricia, da Divisão de Apoio às 

Comissões e aos Comitês, o resumo de cada roda de conversa, com fotos, até sexta-feira, 

dia 16 de maio, para que ela prepare um relatório final a ser enviado ao Conselho Nacional 

de Justiça (CNJ). 

 

Serão agendadas sete datas para novas rodas de conversa, a serem discutidas na reunião 

de junho, para composição e divisão dos grupos: uma para terceirizadas(os) do Fórum, uma 

para terceirizadas(os) do Tribunal, uma para motoristas e quatro para Fóruns Trabalhistas. 

 

- Outros assuntos: 
 

Dra. Antonia trouxe a preocupação de o Colegiado pensar em procedimentos para os casos 

que chegam ao Subcomitê e não são assédio de fato. 



 

Dr. Marcos ponderou que há Resoluções do CNJ, do CSJT e do TRT-15 a serem seguidas, 

destacando que o Subcomitê e a Política de Combate ao Assédio são voltados para o público 

interno, com independência nos trabalhos, devendo ter cuidado para não haver intenção de 

ferir alguém e sim uma escuta ativa, acolhimento da situação; lembrando que notícias de 

assédio podem também ser trabalhadas por outras instâncias do Regional, como 

Corregedoria e Comissão Permanente de Disciplina, ou seja, as pessoas não são imunes 

apenas por trazer qualquer notícia. Nas denúncias de assédio, é vedado o anonimato. 

Também há consequências jurídicas para uma falsa denúncia. Projetando essa ideia para o 

futuro, o grupo pode buscar elementos para traçar diretrizes de atuação. 

 

Destacou que as denúncias precisam ser espontâneas e não incentivadas, com canais de 

acesso bem divulgados e com responsabilidade de quem faz a notícia. Não é possível 

propagar a ideia de que toda e qualquer notícia de assédio seja imune a consequências. 

 

Propôs criar uma cartilha interna para o Subcomitê, para pautar o trabalho e deixar como 

legado para as futuras composições. 

 

Dra. Antonia concordou e destacou que é necessário ter ambiente favorável para que um(a) 

eventual assediado(a) se sinta à vontade para entrar em contato, mas com responsabilidade 

e equilíbrio. Pediu que o grupo estude e traga propostas concretas a serem discutidas na 

próxima reunião. 

 

Dra. Marina recordou, ainda, relatos recebidos nas rodas de conversa de assédio de público 

externo a servidoras das Divisões de Atendimento. O Subcomitê combinou de desenvolver 

roteiros, como resultado da Semana, com alerta à Administração, pedidos de suporte à linha 

de frente do atendimento nos Fóruns e eventual ofício às Subseções da OAB. 

 

Ao final, a Excelentíssima Desembargadora Antonia Regina Tancini Pestana, Coordenadora 

do Subcomitê de Combate ao Assédio, agradeceu a participação e encerrou a reunião às 

11h28. 
 

Ata preparada por  Patricia Luchi Pesce 
Divisão de Apoio às Comissões e aos Comitês 

Em  12/5/2025 

Ata aprovada por  Desembargadora Antonia Regina Tancini Pestana, 
Coordenadora do Subcomitê de Combate ao Assédio 

Em  13/5/2025 
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